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Е: Появятся ли в Верховажье Появятся ли в Верховажье 
улицы в честь наших зем-улицы в честь наших зем-
ляков Васендина и Кли-ляков Васендина и Кли-
мовского?                        Стр.2мовского?                        Стр.2

Вода из колонок — по элек-Вода из колонок — по элек-
тронному ключу или кар-тронному ключу или кар-
точке, а желающим — точке, а желающим — 
в дом                                 Стр. 3в дом                                 Стр. 3

Жители улицы Стебенева Жители улицы Стебенева 
требуют запретить проезд требуют запретить проезд 
большегрузовбольшегрузов

Стр.4Стр.4

Как в 74 года успевать и Как в 74 года успевать и 
за скотиной ухаживать, и за скотиной ухаживать, и 
цветы выращивать цветы выращивать 

 Стр.5 Стр.5

Подготовила 
Наталья Соломатова

Заняты богоугодным делом пред-
ставители вологодских реставрацион-
ных мастерских «Наследие». Главная 
задача специалистов — минимизиро-
вать проникновение влаги в основание 
здания и предотвратить разрушение. 

 Что? Где? Когда? 

Дан старт 
«зеленой» жатве
В СПК колхозе «Н-Кулое» на 15 июня 
заложено 400 тонн зелёной массы 
на силос. 
В ряде хозяйств района началась 

кормозаготовительная кампания. На 
подкормку для коров и телят косят в 
шести хозяйствах. Химпрополка идёт 
в КФХ А.В. Мызина, ООО «Вита», СПК 
колхозе «Н-Кулое» и ООО СП «Вага». 
Всего обработано 767 га зерновых и 
789 га льна. 

Визит 
начальника
10 июня состоялось совещание 
руководителей, агрономов и меха-
ников сельхозпредприятий района. 
Участие в нём принял также началь-
ник Департамента сельского хозяй-
ства области Н.И. Анищенко. 
На совещании обсудили итоги посев-

ной, планы на заготовку кормов и паст-
бищное содержание скота. Николай 
Иванович рассказал о состоянии дел 
в сельском хозяйстве области и о пер-
спективах развития отрасли, а также о 
существующих программах и выделя-
емых по ним суммах финансовой под-
держки.
Кроме того, специалисты сельхоз-

управления вместе с областным 
руководством побывали в Шелотах 
на телятнике братьев Замятиных, на 
стройке в ООО СП «Вага», посетили 
хозяйство начинающего фермера в 
Сметанине.

В бору зазвенели 
детские голоса 
В путешествие по планете летних 
каникул отправятся ребята пер-
вой смены детского лагеря отдыха 
«Дружба» Центра дополнительного 
образования детей. 

15 июня лагерь открыл двери для 
65 мальчишек и девчонок. За короткие 
две недели им предстоит совершить 
экскурсию в полицию, принять участие 
в митинге и дне здоровья, посоревно-
ваться в умении играть в шахматы и 
шашки, а также в комический футбол. 
Помимо этого, ребят ждут интересные 
знакомства и увлекательные игры. А 
помогать им в этом будут воспитате-
ли Центра дополнительного образова-
ния детей. 

Поздравляя с государственным празд-
ником, глава района Геннадий Непо-
милуев пожелал землякам здоровья, 
мира, единства и чувства гордости за 
свою Родину. «Сколько бы ни было 
смут в истории нашего Отечества, 
наша страна всегда выходила из них 
обновленной. Сильная Россия нико-
му не нужна, кроме нас! Мы должны 
заботиться о том, как сделать ее богаче, 
краше, должны делать все возможное 
для ее экологической безопасности...» 
- сказал Геннадий Сергеевич. 
Глава района вместе с председате-

лем Представительного Собрания Вла-
димиром Полежаевым и начальником 

паспортно-визовой службы Татьяной 
Новиковой вручили паспорта граждан 
Российской Федерации восьми юным 
верховажанам.
Свои программы на фестиваль пред-

ставили творческие коллективы из 
Чушевиц, Верховья, Морозова, Нижне-
Кулоя, Климушина, Липок, Теплого 
Ручья и Житнохина. Концерт прошел 
на достойном уровне: соответствую-
щий репертуар, хорошее исполнение, 
живые голоса, красивые костюмы. Толь-
ко... зрителей в зале было маловато. То 
ли этот относительно молодой праздник 
еще не укоренился в нашем сознании 
и воспринимается многими как просто 

дополнительный выходной, то ли орга-
низаторам следовало включить в про-
грамму дополнительные составляющие, 
которые повлияли бы на массовость...
В этот же день на стадионе села Вер-

ховажья состоялись соревнования по 
легкой атлетике. В прыжках в длину и 
беге на разные дистанции состязались 
более 70 спортсменов из райцентра, 
Чушевиц, Н-Кулоя и Морозова. Антон 
Красильников (Верховажье) устано-
вил новый рекорд района в беге на 
400 метров. 

Наталия СВИРСКАЯ. 
Фото автора и Натальи Лысковой

День России 
в Верховажье
12 июня в районном Доме культуры прошел фестиваль военно-па-
триотической песни «Нам дороги эти позабыть нельзя», посвящен-
ный 70-летию Победы. На стадионе райцентра в честь Дня России 
состоялось личное первенство по легкой атлетике.

 Анонс  Внимание — розыгрыш! 

 Праздники 

На деньги жертвователей

О специфике предстоящих профилак-
тических работ и ходе сбора средств 
на реконструкцию в ближайшем номе-
ре «ВВ» расскажет настоятель храма 
отец Александр.

Владимир БАСОВ

Собранная сумма пожертвований позволила начать ремонтные ра-
боты в Успенском соборе села Верховажья.

Смартфон от «ВВ»!
По итогам подписной кампании в 

редакции «Верховажского вестника» 
среди тех, кто выписал нашу газе-
ту на все второе полугодие 2015 г., 
будет разыгран приз — смартфон. 
Купон участника мы опубликуем в 

первом июльском номере. Для участия 
в розыгрыше необходимо представить 
заполненный купон и квитанцию.

Клуб «Родничок», Верховское с/п, за баяном — руководитель Сергей Могутов

Паспорт гражданина РФ 
вручает глава района

Антон Красильников
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Информация к размышлению

По следам событий

Владимир БАСОВ 
Для начала о правовом ста-

тусе. Муниципальные власти 
уполномочены присваивать 
наименования улицам, пло-
щадям и иным территориям 
проживания граждан в насе-
ленных пунктах, устанавли-
вать нумерацию домов и ука-
затели с наименованием улиц 
и номеров домов, поскольку 
эти вопросы относятся к ком-
петенции местной власти. 
Наверное, это не самое хло-

потное и даже приятное заня-
тие из длинного перечня забот 
органов самоуправления, но, 
согласитесь, ответственное и 
необходимое. Ведь имя улице 
дается не на годы, а на многие 
десятилетия. Слышали такое 
известное выражение: «Как 
корабль назовешь – так он и 
поплывет»? 
В конце концов, у нас на селе, 

в отличие от города, улица – не 
просто набор домов и земель-
ных участков, это своеобраз-
ная общность людей, в боль-
шинстве своем неплохо знаю-
щих друг друга, которых связы-
вают между собой незримые 
соседские узы. Другое дело, 
хорошие или плохие. 
В идеале название должно 

нести определенную смысло-
вую нагрузку, быть «привяза-
но» к местности географиче-
ски или исторически. Крите-
риев тут можно перечислить 
множество. Как говаривал в 
подобном случае герой Лео-
нида Куравлева в бессмер-
тной кинокомедии «Иван Васи-
льевич меняет профессию»: 
«Такие дела с кондачка не 
решаются». 
Смею предположить, что у 

нас в районе практика дей-
ствий власти при наименова-
нии улиц в отдельных сельских 

поселениях вряд ли сущест-
венно отличается друг от друга. 
Конечно, никто ничего не «при-
думывает» (зачем?) а, как пра-
вило, просто руководствуют-
ся мнением людей, проводят 
локальные «плебисциты». Что 
местным жителям понравится 
и за что проголосует большин-
ство, то и утверждают. Порой 
в рутинной текучке в букваль-
ном смысле не хватает вре-
мени более детально изучить 
вопрос, покопаться в архивах, 
поговорить со старожилами, 
провести какие-то историче-
ские параллели, есть насущ-
ные дела гораздо важнее.

 - В нашем поселении толь-
ко три новых улицы  в местах 
массовой застройки, что в 
микрорайоне Князево, - рас-
сказала корреспонденту «ВВ» 
ведущий специалист по имуще-
ству и земельным отношени-
ям администрации Наумовско-
го сельского поселения Ната-
лия Макаровская. – Энтузи-
астов, Элитная и Князевская. 
Почему такие названия? 

Были проведены сельские 
сходы граждан, где обсужда-
лись эти вопросы. Люди пред-
ложили свой вариант, проголо-
совали. На основании состав-
ленного по результатам схода 
протокола принято постанов-
ление главы поселения «Об 
адресном хозяйстве», и за ули-
цами закреплено то или иное 
название. Это не чья-то само-
деятельность, это выбор боль-
шинства жителей, которые там 
живут.
Выбор людей – святой дело. 

Даже несмотря на излиш-
не громкое и претензионное 
название той же улицы Элит-
ная. Не на Рублевке живем. 
Но, на мой взгляд, в опреде-
ленных случаях нужно брать 

имя не «с потолка», а делать 
это осознанно и обоснованно. 

- У нас на карте района еще 
не увековечено немало имен 
наших знаменитых земляков, 
прославивших Верховажье, - 
говорит глава района Генна-
дий Непомилуев. – Тех же 
участников Великой Отече-
ственной. Почему бы одну из 
улиц в Верховье не назвать в 
честь генерала Николая Сте-
пановича Васендина, мест-
ного уроженца, отлично вое-
вавшего и крепившего оборо-
ну страны после войны. 
Или Михаила Александ-

ровича Климовского, пол-
ного кавалера ордена Славы. 
В соседнем городе Вельске 
есть улица Климовского, а 
в Н-Кулое, на малой родине 
этого человека – нет! Неспра-
ведливо получается.

Это только две фамилии, 
которые «навскидку» назвал 
районный глава. Имена, дей-
ствительно, громкие. Каждое 
– легенда. Просто безукориз-
ненные претенденты для уве-
ковечивания в людской памяти. 
Николай Степанович 

Васендин родился 22 мая 
1917 года в деревне Основин-
ской (Верховье) в семье кре-
стьян Степана Васильевича 
и Павлы Матвеевны Васен-
диных. Окончил начальную 
школу, в 1933-1936 годах 
обучался в Вельском педаго-
гическом училище. В октябре 
местный райком ВЛКСМ напра-
вил Николая в Ленинградское 
артиллерийское училище, 
готовившее офицеров корпу-
сной артиллерии. 
Осенью 1941 года был 

назначен командиром 9-й 
батареи 12-го гвардейско-
го минометного полка, на во-

Улица имени…
Каковы критерии выбора названия?

Этот материал появился благодаря телефон-
ному звонку в редакцию. Житель деревни Нау-
миха Александр поинтересовался, по како-
му принципу даются названия сельским ули-
цам? Кто-то придумывает в администрации 
или все же советуются с народом? Мне пока-
залось интересным не только ответить на кон-
кретные вопросы, но выяснить отношение к 
подобным неординарным событиям власти 
вообще. А заодно поговорить и об увекове-
чении памяти наших заслуженных земляков 
именно в названиях улиц.

оружении которого находились 
реактивные установки БМ-13 
(«Катюши»). Принимал учас-
тие в обороне Москвы. В 1942 
году за освобождение Калуги 
старший лейтенант Васендин 
награжден первым орденом 
Красного Знамени. В 1943 
году участвовал в Курской 
битве, освобождал Ржев, Вязь-
му, Смоленск. Весной 1945 
года в составе 2-го Белорус-
ского фронта форсировал 
Одер. Закончил войну под-
полковник Васендин команди-
ром гвардейского минометно-
го полка на Балтийском побе-
режье, в Ростоке. 
После войны закончил Артил-

лерийскую академию имени 
Дзержинского. Был направ-
лен заместителем начальни-
ка штаба только что органи-
зованного научно-исследова-
тельского ракетного полигона 
Капустин Яр в Астраханской 
области. На полигоне произ-
водились испытания первых 
советских баллистических 
ракет Р-1, Р-2, Р-5, Р-7. 
В 1956 году Н.С.Васендин 

был назначен председателем 
комиссии по испытанию пер-
вой баллистической ракеты с 
ядерным зарядом. Эта опе-
рация под кодовым названи-
ем «Байкал» явилась собы-
тием исторического значения. 
Пуск ракеты был произведен 
по команде Васендина. Взрыв 
мощностью 15 килотонн троти-
лового эквивалента произошел 
через семь минут после пуска. 
В дальнейшем Николай Сте-

панович прошел обучение в 
Военной академии Генштаба. 
Служил заместителем началь-
ника оперативного управле-
ния Главного штаба ракет-
ных войск. Основной задачей 
Главного штаба было разме-
щение стартовых площадок и 
их инженерное оборудование 
по всей стране. 
Выполняя важнейшие госу-

дарственные поручения, 
Васендин бывал в Прибалти-
ке, на Дальнем Востоке, Кам-
чатке, Новой Земле, в Якутии, 
Забайкалье…В 1961 году ему 
присвоили очередное воин-
ское звание генерал-майора. 

Богатую событиями жизнь 
прожил Михаил Александ-
рович Климовский. Родил-
ся в деревне Герасимовской 
(Н-Кулое). Окончил четыре 
класса церковно-приходской 
школы при Кулойско-Покров-
ском приходе. Работал плот-

ником в лесозаготовитель-
ной конторе Верховажского 
леспромхоза, затем лесником 
и кладовщиком Н-Кулойского 
завода леспромторга. 
С началом войны в 1941 году 

был призван в ряды РККА, слу-
жил сапером 263-й стрелковой 
дивизии, сформированной в 
Архангельске. Боевое креще-
ние получил на Карельском 
фронте возле станции Канда-
лакша. Орден Славы III сте-
пени получил за бой за рас-
ширение плацдарма на пра-
вом берегу реки Днестр. 

II степень ордена Климов-
ский заслужил в бою на левом 
берегу реки Висла за желез-
нодорожную станцию Щеглин. 

12 января 1945 года 
М.А.Климовский при проры-
ве сильно укрепленной вра-
жеской обороны в районе 
населенных пунктов Борек, 
Метель и Вуйгонская поднял 
взвод в атаку, ворвался в тран-
шею, гранатами и из автома-
та истребил шесть гитлеров-
цев, одного пленил. Через 
два дня во главе бойцов взво-
да вышел в тыл врага и ата-
ковал огневую позицию артил-
лерийской батареи противни-
ка, препятствовавшей продви-
жению полка. В этом бою наш 
земляк получил тяжелое ране-
ние и на фронт уже не вернул-
ся. 10 апреля 1945 года награ-
жден орденом Славы I сте-
пени и стал полным кавале-
ром ордена. 
Вернувшись после излече-

ния в родную деревню, фрон-
товик работал заведующим 
складом Н-Кулойского пункта 
«Заготзерно». В 1957 году он 
был уволен по решению бюро 
райкома КПСС из-за отказа 
принять должность председа-
теля колхоза, после чего пере-
ехал в Вельск. Работал в локо-
мотивном депо, на Вельской 
лесоперевалочной базе тре-
ста «Двиносплав».

В музее Н-Кулойской сред-
ней школы под руководством 
Зинаиды Николаевны Шуто-
вой собрана масса матери-
алов об этом легендарном 
человеке. Надеюсь, труды не 
были напрасными. 28 сентя-
бря нынешнего года Михаи-
лу Александровичу исполни-
лось бы 110 лет. Отличный 
повод увековечить имя пол-
ного кавалера ордена Славы, 
назвав в его честь одну из улиц 
в самой крупной нижнекулой-
ской деревне Урусовской.

За лучшие знания — первое место
Во вторник, 9 июня, на базе СПК колхоза «Липки» состо-
ялась очередная аттестация операторов по искусст-
венному осеменению сельскохозяйственных живот-
ных. На аттестации, кроме специалистов управления 
сельского хозяйства, присутствовала специалист 
по племенному делу ОАО «Племенное предприятие 
«Вологодское» С.Ю.Попова. 

Участники конкурса прошли 
четыре этапа: работа в лабора-
тории (оценивалась в 28 бал-
лов), осеменение (25 баллов), 
теоретические знания (20 бал-

лов), а четвёртый этап включал 
два задания: учёт и отчётность 
(5 баллов) и санитарное состо-
яние (2 балла). 
После выполнения всех 

конкурсных испытаний пер-
вое место присудили технику 
искусственного осеменения 
из КФХ А.В. Мызина Ольге 
Александровне Колдано-
вой, набравшей 76 баллов. 
На втором месте с отставани-
ем всего в полбалла – Свет-
лана Ивановна Завьялова из 
СПК колхоза «Липки». Третье 
место у Фаины Николаевны 
Некрасовой из СПК колхоза 
«Н-Кулое». 

24 и 25 июня оператор 
машинного доения из Нижне-
кулоя Н.В.Черепанова (побе-
дитель районного этапа кон-
курса) и техник по искусст-
венному осеменению живот-
ных СПК колхоза «Липки» 
С.И.Завьялова будут представ-
лять наш район на областном 
уровне. По условиям област-
ного конкурса О.А.Колданова  
не может на этот раз принять 
в нём участие, так как защища-

ла честь района в 2014 году.  
Областное мероприятие 

пройдёт в Грязовецком районе 
на базе сельскохозяйственной 
артели (колхоза) имени Кали-
нина и ордена Трудового Кра-
сного Знамени племзавода – 
колхоза имени 50-летия СССР. 

О том, с какими результата-
ми наши специалисты вернут-
ся на родину, мы обязательно 
расскажем читателям. А пока 
мы поздравляем женщин с 
победой и желаем им успехов 
в предстоящих испытаниях.  

Наталья СОЛОМАТОВА
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Пресс-служба Губернатора области Тема дня

Денис Зайцев

В Избиркоме Вологодчины - 
новый руководитель

Оптимизация органов власти: второй этап

Председателем Избирательной комиссии 
Вологодской области стал Денис Зайцев

Его кандидатура, представленная куратором избира-
тельной комиссии Вологодской области от ЦИКа РФ 
Борисом Эбзеевым, была единогласно поддержана 
в ходе тайного голосования. В течение полутора лет 
до этого Денис Зайцев занимал пост заместителя 
председателя Избирательной комиссии Вологодской 
области Людмилы Антоновой. Напомним, Людмила 
Ивановна приняла решение покинуть свой пост в 
апреле этого года. 

Участие в заседании област-
ного Избиркома принял глава 
региона Олег Кувшинников, 
главный федеральный инспек-
тор по Вологодской области 
Виктор Мирошников, пред-
седатель ЗСО Георгий Шев-
цов и прокурор области Сер-
гей Хлопушин. 
Кроме того,  были пригла-

шены и руководители феде-
ральных структур: началь-
ник УФСБ РФ по Вологодской 
области Леонид Михайлюк, 
начальник управления МВД по 
Вологодской области Виталий 
Федотов, руководитель след-
ственного управления Следст-
венного комитета РФ по Воло-
годской области Эдуард Зай-
нак. 

«Далеко не всегда на таких 
важных мероприятиях при-
сутствуют первые лица 
субъектов. Состав участ-
ников заседания говорит о 
понимании значения выбо-
ров в жизни нашего общест-
ва, -  заметил Борис Эбзе-
ев. – Избирком Вологодской 
области у Центральной изби-
рательной комиссии всегда 
был и есть на очень высоком 

счету. Мы изучали различные 
кандидатуры на пост пред-
седателя самым тщатель-
ным образом. Решение ЦИК 
России было единогласным: 
Денис Евгеньевич Зайцев. У 
этого человека превосход-
ный послужной список, он про-
шел хорошую военную школу, 
имеет юридическое образо-
вание. Конечно, настоящей 
«школой жизни» для него 
стала работа на предприя-
тии «Северсталь» в Чере-
повце. 
Хочу сказать также, что 

Денис Евгеньевич вынашива-
ет идею  о том, чтобы Воло-
годская область стала цен-
тром подготовки кадров для 
избирательных комиссий всех 
субъектов Федерации или, по 
меньшей мере, СЗФО». 

«С Денисом Евгеньевичем 
мы работали вместе много лет. 
После металлургического ком-
бината он несколько лет пло-
дотворно трудился на должно-
сти заместителя мэра Чере-
повца, затем возглавил один из 
департаментов Правительства 
области, - напомнил Губерна-

тор Олег Кувшинников. - Выбо-
ры – очень важный и ответст-
венный процесс, от их резуль-
татов зависит жизнь всех воло-
гжан. И именно Избирательная 
комиссия Вологодской области 
отвечает за их чистоту, леги-
тимность, прозрачность и соот-
ветствие  закону».
Глава региона пожелал 

новому председателю Избир-
кома плодотворной работы, 
успешной организации и про-
ведения масштабных выборов 
2015-2016 года на территории 
Вологодчины. Так, 13 сентября 
текущего года ожидается сразу 
54 избирательные кампании по 
выборам в органы местного 
самоуправления, в том числе 
32 кампании по выборам глав 
поселений и 22 кампании по 
выборам депутатов предста-
вительных органов поселений.

«Мы с вами отработали 
полтора года. Я знаю каждо-
го из вас, - обратился к своим 
коллегам Денис Зайцев. – Могу 
сказать, что в нашей избира-
тельной комиссии трудятся 
профессионалы высочайшего 
класса. Вместе мы проведем 
выборы любого уровня!»

Олег Кувшинников: «Мы приостанавливаем выплату 
премий госслужащим, сокращаем командировочные 
расходы, ужесточаем нормы пробега служебных ав-
томобилей». Правительство Вологодской области 
приступило ко второму этапу оптимизации расходов.

Глава региона напомнил о 
мартовском Указе Президен-
та по сокращению денежно-
го содержания федеральных 
государственных гражданских 
служащих. 
В Правительстве Вологод-

ской области подобное реше-
ние было принято чуть ранее: 
в феврале Олег Кувшинников 
озвучил антикризисную про-
грамму, предусматривающую 
сокращение на 10% расхо-
дов на содержание аппарата 
управления.
Был сокращен фонд оплаты 

труда, расходы на содержание 
автотранспорта, материаль-
но-техническое обеспечение 
деятельности Правительст-
ва области и органов власти, 
информатизацию, расходы на 
госпрограммы, на прохожде-
ние курсов повышения квали-
фикации и посещение семина-
ров, расходы на аренду поме-
щений. 

 «Настало время перехо-
дить ко второму этапу оптими-
зации расходов, - подчеркнул 
Олег Кувшинников. - Пред-

лагаю сократить командиро-
вочные расходы, в том числе 
жестко ограничить количество 
лиц, направляемых в команди-
ровки. Необходимо также уже-
сточить ежемесячные нормы 
пробега и лимиты использо-
вания служебных автомоби-
лей и перейти на новый поря-
док обеспечения транспортом, 
предусматривающий персо-
нальное закрепление автомо-
билей только за руководите-
лями».
По мнению главы региона, 

нужно свести к минимуму раз-
мер доплаты за совмещение 
при возложении обязаннос-
тей за временно отсутствую-
щего работника, а при привле-
чении к работе в выходные дни 
производить оплату государст-
венным должностям и государ-
ственным служащим в одинар-
ном размере с обязательным 
предоставлением в последую-
щем дня отдыха. 
Кроме того, в сложивших-

ся условиях будет полностью 
приостановлена выплата пре-
мий всем государственным 

гражданским служащим орга-
нов власти. Напомним, чле-
нам Правительства премии не 
выплачиваются с января теку-
щего года. 

«Всем заместителям 
Губернатора, в подчинении 
которых находится подве-
домственная сеть бюджет-
ных учреждений, необходимо 
рассмотреть эти вопросы в 
применении к их руководите-
лям. Прошу Управление совер-
шенствования управленче-
ских процессов Правитель-
ства области приступить 
к новому этапу оптимиза-
ции всех органов власти 
Вологодской области. Пер-
вого заместителя Губерна-
тора области Алексея Иго-
ревича Шерлыгина - рассмо-
треть вопрос о возможности 
изменения структуры Прави-
тельства области и повыше-
ния ее эффективности. Под-
черкну, что несмотря на пред-
принимаемые меры, мы с вами 
обязаны исполнять свои пол-
номочия в полном объеме в 
соответствии с региональ-
ным законодательством», 
- резюмировал Губернатор, 
отдельно попросив глав рай-
онов начать внедрение опти-
мизационных мер в городах и 
районах Вологодской области. 

Опубликовано в соответствии с Договором на оказание услуг по распространению 
информационно-аналитических материалов о деятельности органов исполнительной 

государственной власти  Вологодской области.

Никакой проблемы нету,
если в кране есть вода

- Вениамин Александро-
вич, слышали, что уже есть 
проблемы с подачей воды на 
Решетиху. Какие меры пред-
примете в этом году?

- Мы планируем строительст-
во водоперекачивающей стан-
ции в мкрн. Решетиха. Начало 
работ  - в июне. 

- А что будете делать с 
колонками? Ведь верховажа-
не по-прежнему берут из них 
воду без оформления дого-
воров в вашей организации.

- В ближайшее время мы 
демонтируем колонки по 
заречной части Верховажья и 
в посёлке Теплый Ручей. В цен-
тре же установим автоматы у 
ОАО «Ростелекома» и магази-
на «Нива». Как они будут рабо-
тать, пока не ясно, мы  рассма-
триваем несколько вариантов. 
Либо это будут электронные 
ключи, либо карточки, которые 
необходимо приобрести у нас 
в организации. 

- А как быть тем людям, у 
кого заключены договоры на 
пользование водой из колон-
ки? 

- Всё очень просто, если они 
согласятся, то мы проведём 
водопровод в их дома с рас-
срочкой платежа на три меся-
ца. 

- Вениамин Александро-
вич, как нынче обстоят дела 
с «кражей» воды? Есть ли 
незаконные врезки?

Началось долгожданное лето, а вместе с ним и про-
блемы с подачей воды. О том, как будут решаться во-
просы водоснабжения, а также о предстоящих ремон-
тах мы говорим с директором МКП «Верховажская 
теплосеть» В.А.Бределевым.

- Незаконные врезки есть, и 
мы по-прежнему объезжаем 
колодцы и колонки. К сожале-
нию, не все понимают, что чем 
больше людей «воруют» воду, 
тем больше страдают те, кто 
пользуется водой легально, так 
как тариф на воду из-за этого 
постоянно растёт. Мы стараем-
ся уличить нелегалов, чтобы 
уменьшить потери и держать 
тариф хотя бы на одном уров-
не. 

- Каково качество воды? 
- Мы несколько раз сдавали 

воду на анализ, и каждый раз 
её качество соответствовало 
всем показателям СанПина. 

- В начале нашего раз-
говора Вы сказали, что в 
июне начнётся строитель-
ство водоперекачивающей 
станции в мкрн. Решетиха. 
А какие работы запланиро-
ваны кроме этого?

- Самым аварийным участ-
ком на данный момент явля-
ется улица Пионерская. Пол-
ностью будем менять здесь 
магистральный водопровод 
с последующей переврезкой 
существующих абонентов.  
Плюс ко всему будем прокла-
дывать водопровод по одной 
из улиц Тёплого Ручья. 

- Спасибо за беседу, Вени-
амин Александрович, успехов 
вашему предприятию во всех 
начинаниях. 

Наталья СОЛОМАТОВА

Разъясняет прокуратура

В соответствии с указан-
ным пунктом постановления 
размер ежемесячной денеж-
ной компенсации на оплату 
жилого помещения и комму-
нальных услуг определяет-
ся уполномоченным органом 
как сумма компенсаций рас-
ходов по оплате каждого вида 
жилищно-коммунальных услуг, 
в том числе взносов на капи-
тальный ремонт, рассчитанных 
организациями-исполнителя-
ми жилищно-коммунальных 
услуг, региональным опера-
тором, владельцами специ-
альных счетов (далее - орга-
низации), расчетно-кассовы-
ми центрами, осуществляю-
щими начисление населению 
платежей за жилищно-комму-
нальные услуги.
Ежемесячная денежная 

компенсация предоставляет-
ся гражданам при отсутст-
вии у них задолженности по 
оплате жилого помещения и 
коммунальных услуг, в том 
числе взносов на капитальный 
ремонт, или при заключении и 
(или) выполнении гражданами 

соглашений по ее погашению.
Под задолженностью пони-

мается наличие у гражданина 
задолженности перед органи-
зацией в размере, превыша-
ющем сумму трех месячных 
размеров платы за жилищно-
коммунальные услуги, исчи-
сленных этой организацией за 
три последних месяца.
При погашении задолжен-

ности по оплате жилого поме-
щения, в том числе взносов на 
капитальный ремонт, и (или) 
оплате коммунальных услуг 
или заключении и (или) выпол-
нении гражданином соглаше-
ния по ее погашению, ежеме-
сячная денежная компенсация 
предоставляется за весь пери-
од, за который она не выплачи-
валась, но не более чем за три 
года, предшествующие месяцу 
возобновления выплаты.
Уполномоченные органы вза-

имодействуют с организация-
ми в соответствии с заключен-
ными соглашениями.

З.Н. Антуфьева, помощ-
ник прокурора района, 

юрист 2 класса

Правительством Вологодской области внесены изме-
нения в п.2.16 постановления Правительства области 
от 16.04.2010 №401 и от 16.04.2010 №402.

Должники останутся 
без компенсаций
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Ситуация вновь обостри-
лась с приходом лета. Одна 
из центральных улиц села 
является еще и одной из 
самых узких. По словам самих 
«стебеневцев», только-толь-
ко хватает места разъехать-
ся двум встречным КамАЗам. 
Именно грузовики и другой 
большегрузный транспорт и 
превратили жизнь местных 
жителей в ад.

- Когда проходит тяжелый 
грузовик, минуя наши улич-
ные колдобины и ухабы, дом 
трясется, посуда из «горки» 
высыпается, - жалуется жен-
щина по имени Любовь. – 
Грохот стоит ужасный. Мы с 
соседкой подсчитали, что в 
отдельные дни за несколько 
минут проходит по пять-шесть 
груженых машин. Колонной, 
друг за другом. А сколько про-
езжает за сутки, трудно и ска-
зать. Ни днем, ни ночью покоя 
нет. Не говорю уже про пыль 
из-под колес в летнее время, 
окна невозможно открыть, 
иначе задохнешься.

- Я бы вообще обложил тяже-
лую технику дополнитель-
ным налогом за то, что они 
разбивают и без того дыша-
щую на ладан проезжую часть 
нашей улицы, - заявил участ-
ник схода Сергей. – А выру-

ченные деньги пустил бы на 
ремонт. Одни предпринимате-
ли жертвуют солидные день-
ги на восстановление цер-
квей, как в Олюшине, а дру-
гие только и заботятся, что о 
собственной наживе. Дали бы 
лучше на асфальтирование.

- Поскольку нет объездной 
дороги вокруг Верховажья, 
решили пустить весь грузовой 
транспорт по нашей улице, - 
поясняет жительница Стебе-
нева Галина Васильевна. 
– Мы не понимаем, почему 
именно по ней, если на ког-
да-то асфальтированной про-
езжей части твердого покры-
тия почти не осталось. Пусть 
бы большегрузы ездили по 
соседней улице Первомай-
ской, там асфальт пока еще 
в гораздо лучшем состоянии. 
Да и шире она, чем Стебене-
ва. Того и гляди на нашей 
узенькой улочке машины 
столкнутся друг с другом. Это 
явное пренебрежение прави-
лами безопасности дорожно-
го движения. Неужели этого 
не понимают в ГАИ?
Стоит добавить, что в прош-

лом году районная комиссия 
по безопасности дорожно-
го движения уже отклоняла 
ходатайство жителей Стебе-
нева с просьбой перенапра-

вить поток большегрузно-
го транспорта по улице Пер-
вомайской. Мотивировка: 
соображения безопасности. 
Получается замкнутый круг.

Что касается обходной 
дороги, то, по словам главы 
администрации Верховажско-
го сельского поселения Ана-
толия Малыгина, проект ее 
строительства пока оконча-
тельно не снят с «повест-
ки дня», а лишь отложен на 
неопределенное время. На 
вопрос, когда в областном 
бюджете найдутся на это 
деньги, не ответит сейчас 
никто.

- И на асфальтирование 
улицы Стебенева, как бы 
этого всем нам ни хотелось, 
ни в районном, ни в поселен-
ческом бюджетах средств нет, 
- прокомментировал ситуа-
цию Анатолий Нилович. – Но 

Есть проблема

Наша история

Первый шаг
Судя по всему, жителям улицы Стебенева в райцен-
тре предстоит пройти тот же нелегкий путь, что прео-
долели в прошлом году «гагаринцы», чтобы добиться 
асфальтирования проезжей части. Участники схода, 
посвященного проблемам многострадального участка 
дороги от магазина «Чайка» до пересечения со Сми-
довича, пришли к этому выводу после состоявшихся 
эмоциональных «дебатов». Другого выхода, по всей 
видимости, нет. 

Пять лет назад в Вологде 
была издана книга «Николай 
Верещагин. На благо России» 
(140 страниц). Думается, что 
её содержание будет интере-
сно не только для работников 
сельского хозяйства, в частно-
сти, животноводов, но и широ-
кой общественности. Поэтому 
очень кратко остановлюсь на 
основных направлениях рабо-
ты Верещагина, которые, мне 
кажется, не устарели и в наши 
дни и могут помочь в возро-
ждении сельскохозяйственно-
го производства в стране.
Инициативы Н.В. Вереща-

гина по распространению 
передовых методов разви-
тия молочного животновод-
ства, сыроделия и маслоде-
лия среди крестьян и поме-
щиков активно поддерживал 
череповецкий городской голо-
ва И.А. Милютин. Он высо-

Сливочное масло и …золотые прииски
В 2014 году в Череповце широко отмечалось 175-летие 
со дня рождения Николая Васильевича Верещагина, 
который по праву считается основателем маслоделия 
в России. Ему принадлежит пальма первенства в раз-
работке рецепта сливочного масла, которое впослед-
ствии назвали Вологодским.

ко ценил устройство показа-
тельных ферм для крестьян. 
В 1887 году в своем имении 
Милютин открыл сельскохо-
зяйственную школу с целью 
распространения в народе 
знаний …по огородничеству, 
пчеловодству, садоводству и, 
конечно же, молочному хозяй-
ству. При школе имелись: зер-
носушильня, скотный двор с 
местным и племенным скотом, 
сад с питомником и пчельник. 
Верещагин организовывал 

проведение выставок област-
ного крестьянского скота. Его 
примеру последовали земства. 
Так назывались органы мест-
ного сельского самоуправле-
ния. Дикие пустоши, забро-
шенные выруба превратили в 
культурные угодья, и отдача от 
этих земель повысилась в два-
три раза.
В городах, где проводились 

выставки, власти устраива-
ли съезды и конференции с 
докладами известных специ-
алистов. Доклады и обсужде-
ния оперативно доводились 
до широкой общественности 
через газеты. Понятно, что 
радио, телевещания и Интер-
нета в то время не было. А то 

бы обязательно задействова-
ли. Пожелания направлялись 
железным дорогам, министер-
ствам, губернаторам и градо-
начальникам.

В 1895 году созвали Всерос-
сийский съезд сельских хозяев 
и устроили представительную 
выставку в Манеже (г. Москва). 
В том же году в городе Курга-
не проходила Губернская сель-
скохозяйственная выставка. 
На конкурсе пахарей за соху 
встал, засучив рукава, сам 
министр А.С. Ермолов. 
Достижения в сельском 

хозяйстве оценил Кабинет 
Министров России, в результа-
те бюджет Департамента зем-
леделия с 1903 по 1913 год 
вырос в шесть раз (!). Вновь 
образующиеся крестьянские 
артели получили доступ к пра-
вительственным ссудам (через 
посредство земств) на вполне 
приемлемых условиях. Дохо-
ды от коровы повысились в 
три раза, и ее значимость в 
крестьянском хозяйстве срав-
нялась с лошадью. Многим 
стало понятно, что можно 

прожить за счет земли, не 
занимаясь отхожим промы-
слом в городах. Повсемест-
но проявилась тяга сельского 
населения к знаниям: внеш-
кольное сельское образование 
(курсы, лекции) привлекло в 
последний предвоенный 1913 
год  850 тысяч слушателей.

«В 1913 году из Сибири 
вывезли четыре миллио-
на пудов масла …для чего 
потребовалось почти пол-
торы тысячи вагонов-лед-
ников» (стр. 112). Во всепод-
даннейшем докладе Импера-
тору Николаю II после Русско-
Японской войны Столыпин 
писал, что продажа сливочно-
го масла, произведенного толь-
ко в Сибири, дает золота боль-
ше, чем все сибирские золотые 
прииски. 
Вот как ценилось за рубежом 

наше российское масло. Осно-
вы же ведения научного живот-
новодства были заложены Н.В. 
Верещагиным на нашей воло-
годской земле.

Владимир КОНДАКОВ

Николай Васильевич 
Верещагин

то, что в силах местной влас-
ти и что я обещал на прош-
лом сходе, мы постарались 
сделать. Углубили канаву, 
положили трубу (б/у, конеч-
но, но где найти деньги на 
новую?), как могли, грейдиро-
вали проезжую часть, чтобы 
убрать ямочность. Но это мак-
симум. Более существенного 
ремонта улицы, не говоря уже 
о капитальном, мы провести 
просто не в состоянии.    

Понятно, что подобный 
ответ не мог удовлетворить 
собравшихся. Наверное, 
достаточно хотя бы неделю 
пожить на Стебенева, чтобы 
понять негодование здешних 
жителей. Ведь в свое время 
все без исключения разделя-
ли справедливые требования 
населения улицы Гагарина, не 
без труда, но все же добив-
шегося столь долгожданного 

асфальтирования. Естествен-
но, за счет регионального, а 
не местного бюджета. В рай-
онной «казне» в любом слу-
чае необходимой суммы не 
найти. 
Получается, что «стебе-

невцам» поневоле придется 
перенимать опыт «гагарин-
цев» в достижении цели. И 
проявить такие же упорство, 
настойчивость и терпение, 
поскольку предстоят обраще-
ния в различные инстанции. 
Рассматривается даже такой 
вариант, как приглашение 
телевидения. Стоит отметить, 
что до сих пор люди настрое-
ны достаточно здравомысля-
ще и благоразумно. По край-
ней мере, такое крайнее сред-
ство давления на власти, как 
перекрытие дороги (преце-
денты были), пока в повест-
ке дня не стоит.
Первый шаг на этом, еще 

неизвестно долгом или корот-
ком пути, сделан. Из числа 
жителей избрана инициа-
тивная группа. Этим активи-
стам предстоит взять на себя 
основное бремя забот и от 
имени общественности хло-
потать о капитальном ремон-
те улицы. 
Кстати, денег на это пона-

добится гораздо меньше, чем 
было потрачено на асфальти-
рование улицы Гагарина. Ведь 
речь идет об обустройстве не 
более чем километра дороги, 
а в три раза меньше. В каче-
стве «дебюта» запланирована 
встреча членов инициативной 
группы с главой района Генна-
дием Непомилуевым. 

«ВВ» намерен и дальше 
отслеживать развитие событий.

Владимир БАСОВ
Фото Натальи 

СОЛОМАТОВОЙ

На улице Стебенева с трудом разъезжаются 
встречные грузовики 
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 Один из этапов — пере-
права на катамаране. Пре-
жде чем плыть, ребята наде-
ли спасательные жилеты, 
преодолели крутой песча-
ный спуск. И вот — плывём! 
Надёжные помощники Алек-
сей Пугачук, Игорь Солома-
тов и Иван Морозов помогли 
командам справиться с тече-
нием и направить катамаран 
заданным курсом, научили 
правильно грести. Успешно 
преодолев маршрут, как аль-
пинисты, по верёвке, доволь-
ные путешественники вновь 
преодолели уже не спуск, а 
крутой подъём на нашу люби-
мую песчаную Кручу. На этом 
этапе безоговорочно лидиро-
вала команда «Дербис». 

Все участники проявили свои 
творческие способности на этапе 
«Старичок-лесовичок». Благо-
даря старанию ребят и руководи-
телей на деревьях поселились 
добрые лесные жители, стра-
жи порядка в лесу — Лесовики. 
М.Н. Лыскова, О.П. Ширяев-
ская и И.И. Пугачук за особые 
старания всем командам поста-
вили желанные пять баллов.
Много сил, сноровки и упор-

ства затратили ребята на этапе 
«Фрироуп». С.А. Пугачук вни-
мательно следил за тем, чтобы 
участники, преодолевая пре-
пятствия, не касались земли. 
Самым сложным оказалось пре-
одоление препятствия «Бабоч-
ка». Лучшей на данном этапе 
оказалась команда «Ёлки».

 Умения ползать, бросать гра-
нату, ходить по качающемуся 
бревну, прыгать через верёв-
ку и лазать по лестнице при-
годились командам на поло-
се препятствий. Старшие 
ребята помогали младшим, и 
поэтому все команды замеча-
тельно справились с задани-
ем. А.В. Ждановский и Алина 
Веденская строго оценивали 
выступление каждой команды. 
Минимальное время на прео-
доление полосы препятствий 
потратила команда «Алые 
паруса» и стала лидером.

 Накануне лета 

 О людях хороших 

Главное — не победа, а участие!
Традиционно учебный год в нашей школе заканчива-
ется спортивным мероприятием на Круче. «Один за 
всех и все за одного!» — девиз всех участников, при-
нимающих участие в состязаниях. Шесть команд — 
«Ёлки», «Алые паруса», «Неугомон», «Партизаны», 
«Дербис» и «Юля и ребята», общей численностью 
44 человека, встретились для того, чтобы проявить 
стойкость, смелость, выносливость, лидерские ка-
чества в преодолении различных препятствий. Надо 
сказать, что организаторы постарались! 

Все любители стрельбы про-
явили себя на этапе «Меткий 
стрелок». Причём, стреля-
ли не только из пневматиче-
ской винтовки по мишеням, а и 
сосновыми шишками — по пла-
стиковым бутылкам. Команда 
«Партизаны» набрала 27 бал-
лов и стала победителем. Бес-
пристрастными судьями были 
И.В. Соломатова и Ксюша 
Мызина. 
Что брать с собой в поход, 

как определить стороны света, 
как передвигаться по азиму-
ту — полезно знать каждому. 
А.В. Антуфьев не только про-
верял знания ребят, но и исправ-
лял ошибки, если они были. А 
помогала ему в этом Яна Щёки-
на. Здесь лидировали сразу три 
команды: «Ёлки», «Алые пару-
са» и «Партизаны».
Велосипед — это транспор-

тное средство, которое есть у 
всех девчонок и мальчишек. 
Матвей Пугачук, Кирилл Тете-
рин и многие другие участни-
ки без штрафных очков прео-
долели полосу препятствий 
на велосипеде. Они справи-
лись с вождением на оцен-

ку «5». А.А. Ширяевский и 
Юля Соломатова вниматель-
но следили за выступлением 
команд. Лучше всех справи-
лась с фигурным вождением 
велосипеда команда «Ёлки».

Пусть не все команды стали 
победителями, главное в дру-
гом. Все участники игры полу-
чили большой заряд энергии, 
«море» удовольствия и хоро-
шего настроения. Ребята смо-
гли проявить свои самые луч-
шие качества и преодолеть неу-
веренность и страх. В заключе-
ние все участники игры и судьи 
получили сладкие призы, а 
победители, команды «Ёлки», 
«Алые паруса» и «Юля и ребя-
та» — спортивный инвентарь. 
Замечательным подарком для 
всех стал горячий обед. 
Большое спасибо всем учи-

телям школы за организацию 
и проведение мероприятия, 
директору школы Г.Н. Ширяев-
ской — за призы, работникам 
столовой — за обед, нашим 
будущим выпускникам — за 
помощь на всех этапах игры. 
Весёлых, радостных, тёплых, 
самых запоминающихся кани-
кул вам, дорогие ребята!

Е.Н. ВЕДЕНСКАЯ

Фрироуп — новый вид 
спорта, придуманный в 
России. Это преодоление 
дистанций, созданных на 
деревьях или искусствен-
ных опорах из веревок, 
досок, покрышек. Простые 
правила: не коснуться 
земли от старта до финиша. 
Результат соревнований 
во фрироупе, как правило, 
определяется по времени 
прохождения дистанции.

www.freerope.org

Подъем на Кручу по-альпинистски
А.А. Ширяевский объясняет задание 

велосипедистам
За прохождением полосы препятствий 

внимательно следят судьи

Подъехав к дому на Коше-
ве, мы увидели в огороде цве-
тущие тюльпаны, набравшие 
цвет пионы, подрастали гла-
диолусы и другие многолет-
ние цветы, были подготов-
лены к посадке георгины, а 
рядом с цветами соседство-
вали теплицы с рассадой све-
клы. На грядках ровненькими 
рядками выходила морковь, 
зеленели лук и чеснок. Летом 
будет внукам радость, клубни-
ка у бабушки также в цвету. 
Вскоре к нам вышла сама 

Зинаида Павловна и рассказа-
ла о своём хозяйстве: две коро-
вы, лошадь, шесть овец, три 
утки, а теперь ещё и тёлочка. 

- А сколько Вам лет? - спра-
шиваю. 

- 74 года. 

- Как же Вы справляетесь с 
таким хозяйством?

- А весь день в круг, милая. 
Утром — обряды, пока хлопочу 
чего-нибудь по дому и огороду, 
дневные обряды, а там за коро-
вами на пастбище и вновь — 
обряды. 

- Никогда не думали, что пора 
уже и отдохнуть?

- Одна из коров уже три года 
не даёт приплода, а всё равно 
держу, жалко. Нет, мне со ско-
тиной не расстаться. 

- Зинаида Павловна, расска-
жите о себе?

- Родилась я в 1941 году в 
д. Пятино, после окончания 
семи классов пять лет труди-
лась дояркой в колхозе, потом 
четыре с половиной года учи-
лась в Великом Устюге на зоо-

техника. После окончания тех-
никума вернулась на родину, 
сначала работала на Наумов-
ской ферме, а потом на ферме 
Вантушиха. В итоге получает-
ся, что более 40 лет отработа-
ла в колхозе «Родина». 
Помню, раньше в колхозе, 

кроме коров, было и стадо из 
76 лошадей, и это не считая 
жеребят. А сейчас что, коров 
по пальцам можно пересчи-
тать, не говоря уже о лошадях. 

Мой муж Леонид Ильич 
Макаровский работал тоже 
в колхозе, трактористом. Вме-
сте с ним мы воспитали двоих 
сыновей. В 1969 году въехали 
в новый дом, здесь живём и по 
сей день. Старший сын женил-
ся, сейчас у меня уже трое вну-
ков. Второй живёт вместе со 
мной. Девять лет, как нет рядом 
с нами мужа и отца... 
На том, чтобы завести хозяй-

ство, настояла моя мама. Сна-
чала у нас появились овцы, 
а потом и корова, молоко-то 
любим. В огороде выращиваю 
много кормовой свеклы, чтобы 
кормить животных. Но и дру-
гие овощи не забываю, люблю 
делать заготовки на зиму, чтобы 
на всех хватило. Ещё одно моё 
увлечение — цветы. Конечно, 
какой-то изысканной рассады у 
меня нет, но когда сходит снег 
и тюльпаны набирают бутон-
чики, очень этому радуюсь и 
начинаю готовить к высадке 
гладиолусы и георгины. 

- Как справляетесь с сеноко-
сом, ведь на зиму необходимо 
заготовить много кормов?

- Что-то сами косим, а так я 
ещё покупаю рулоны. Ника-
кой техники нет, поэтому рады, 

что в хозяйстве есть лошадь, 
можно и навоз, и сено привез-
ти, вспахать огород и окучить 
картошку. Плохо одно, пастби-
ща на Кошеве нет, приходится 
гонять коров на Наумиху.
Хочу поблагодарить моих 

соседей В.И. Бределева и 
Н.Г. Цуварева. Они мне никог-
да в помощи не отказывают. 
Низкий им поклон. 
А ещё люблю читать в вашей 

газете про сельское хозяйство, 
пишите, нам приятно, что оно 
развивается. 

- Спасибо Вам, Зинаида Пав-
ловна, за встречу, дай Вам бог 
здоровья и сил. 

Через несколько дней я 
снова увиделась с Зинаидой 
Павловной. Она всё так же 
хлопотала по хозяйству, да и 
новые заботы требовали ско-
рого решения: возникли про-
блемы с пастбищем. Теперь 
необходимо искать место для 
выпаса скота где-то рядом с 
домом. Вот так, в повседнев-
ном труде, живёт на Коше-
ве скромная труженица, кото-
рая не мыслит себя без забот 
и хлопот. 

Наталья СОЛОМАТОВА

«Все дни в круг»
Когда глава Верховажского сельского поселения 
А.Н. Малыгин предложил мне побывать у Зинаиды 
Павловны Макаровской, я согласилась, ведь она в 
этом году будет участвовать в конкурсе «Ветеран-
ское подворье». Оказалось, он просто хотел, чтобы 
мы на страницах нашей газеты рассказали об этой 
трудолюбивой женщине. 

Зинаида Павловна 
Макаровская
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24 мая на паркете (прав-
да, это слово к полу спор-
тзала ЦДО можно приме-
нить весьма условно) 
состязались танцоры на-
шего СТК «Комильфо» и 
ТСК «Вельданс» из Вель-
ска. 

В качестве судей первенст-
ва выступили тренеры обоих 
коллективов — Мария Стени-
ловская и Светлана Булато-
ва, а также Людмила Свисту-
нова, руководитель народно-
го танцевального коллектива 
«Рассвет».
Для удобства зрителей в 

этом году организаторы — 
СТК «Комильфо» и спортко-
митет — в первой части пер-
венства запланировали наибо-
лее зрелищные выступления. 
Вместе со старшими юниора-
ми и молодежью выступили 
и взрослые — участники хоб-
би-групп обоих танцевальных 
коллективов. Золотая медаль в 
этой категории уехала Вельск. 
Среди взрослых солисток, как и 
в прошлом году, лучшей стала 
Диана Дружинина. Единст-
венная наша молодежная пара 
(15-17 лет), Александр Дрюма 
и Екатерина Шилова, заняла 
третье место в европейской 
программе. У юниоров 2 (14-
15 лет) бронзовые медали в 
обеих программах у Макси-
ма Богдановского и Юлии 
Котовой, а вот Сергей Воро-
бьев и Даша Рогозина стали 
вторыми в европейской и пер-
выми в латиноамериканской 
программе. У солисток-юнио-
рок лучшей оказалась Ксения 
Курочкина.

Вторую часть первенства 
открыл показательный номер 
«Самба в ритме де бом-бом», 
который группа старших юнио-
ров исполнила в новых костю-
мах. После парада и награжде-
ния лучших танцоров первого 
отделения на паркет вышли 

младшие юниоры, дети и впер-
вые — совсем юные танцоры 
дошкольного возраста, кото-
рые занимаются танцами в дет-
саде, так называемый «киндер-
класс». 
Дипломы первой степени за 

три танца: медленный вальс, 
ча-ча-ча и самбу, получи-
ли Айк Бабаян и Галя Жит-
нухина, второй степени — 
Паша Хамалинский и Полина 
Стрежнева. Сольно соревно-
вались дети от 11 лет и млад-
ше. Дипломами первой сте-
пени среди них награждены 
Саша Едовина, Ангелина 
Васильева, Саша Волынки-
на, Настя Коканова. Среди 
четырех пар категории дети 1 
(9 лет и младше) лучшими в 
обеих программах стали Егор 
Ташлыков и Юля Кашинцева. 
У детей 2 (9-11 лет) конкурен-
ция была выше. Катя Холза-
кова и Саша Овсянкин заво-
евали второе место в обеих 
программах. Дима Антуфьев 
и Алена Завьялова заняли 
третье место в латиноамери-
канской, а в европейской тре-
тьими стали Максим Неустро-
ев и Полина Ламова. 
Семь пар вышли на паркет 

в категории юниоры 1 (12-13 

 Спорт  Звонок в редакцию 

лет). Костя Огорельцев и 
Регина Киселева стали вторы-
ми в «латине», а в европейской 
программе им не было равных.

За неделю до этого 23 участ-
ника «Комильфо» приняли 
участие в кубке «Спектра» 
в Вологде. «Среди пар наи-
более успешно выступили 
Саша Овсянкин и Катя Хол-
закова, Максим Макарьев и 
Катя Киселёва, - рассказыва-
ет М.С. Стениловская. - Среди 
солистов дипломы первой сте-
пени в различных номинаци-
ях получили: Юля Кашинце-
ва, Света Шипицына, Маша 
Белоусова, Арина Новикова, 
Саша Овсянкин, Катя Киселё-
ва, Максим Макарьев, Катя 
Холзакова, Арина Жерихина.

 В спорте высших достиже-
ний участвовали четыре наших 
пары. Наилучший результат 
показали Костя Огорельцев и 
Регина Киселёва. Они зарабо-
тали один балл для перехода 
в следующий класс».
Сама же Мария Сергеевна 

с этих соревнований уехала с 
благодарностью и ценным при-
зом от танцевально-спортивно-
го клуба «Спектр» за вклад в 
развитие танцевального спор-
та г. Вологды. А танцорам из 
Верховажья досталась горячая 
пицца, которую с удовольстви-
ем съели на обратном пути!

Еще одним традиционным 
событием конца танцеваль-
ного сезона является мастер-
класс Игоря и Марии Фуфу-
риных, профессионалов из 
московского клуба «Виват». 
12 июня танцоры «Комильфо» 
под их руководством разобра-
ли новые вариации таких слож-
ных танцев, как танго и пасо-
добль.
Впереди у танцоров «Комиль-

фо» не только летний отдых, 
но и подготовка к Алексеевской 
ярмарке. 

Наталья КОПЫЛОВА

Восклицательный знак 
в конце сезона
Состоялось второе открытое первенство 
Верховажского района по спортивным танцам

Максим Макарьев 
и Катя Киселева

- Здравствуйте, это редак-
ция?

- Да, добрый день.
- Вас беспокоят жители 

Морозова по поводу того, 
что в новом расписании дви-
жения автобусов ИП Фомин-
ского в Верховажском районе 
с 15 мая 2015 года допущены 
неточности.

- Вы думаете, что сделаны 
они по нашей вине? И в чём 
состоят эти неточности?

- Дело в том, что в распи-
сании указано, что автобус 
по маршруту Пежма-Верхо-
важье проходит через Коско-
во по средам и пятницам, 
тогда как раньше это были 
понедельник и пятница. Я, 
например, собралась в среду 
в райцентр, надеясь, что на 
обратном пути автобус зае-
дет в Косково. Предупредила 
родных, они должны были меня 
встречать. Каково было моё 

По какому маршруту 
идёт автобус?

Невежливый водитель

Цветы на земле

Игра с соседями закончилась 
со счетом 3:0 в нашу пользу. 
Большая заслуга в этом как 
основных нападающих — Ви-
талия Логунова, Даниила 
Ивойловского и Ивана Сивко-
ва, поразивших ворота сопер-
ников, так и «ветеранов» фут-
больного спорта Верховажья 
Сергея Су-еу и Сергея Мухо-
рина. Стабильности игре при-
дало и участие в ней лидеров 
«Ваги» — Валерия Мухорина 
и Семена Виноградова. Пока-
зали свою «профпригодность» 

Не дали сопернику ни единого шанса
Так можно сказать о ре-
зультате матча между 
«Вагой» и вельским «Тру-
дом», который был сыг-
ран 2 июня на стадионе в 
Верховажье. 

Жительница Н-Коленьги:
- Я звоню в редакцию о имени 

пассажиров автобуса Верхо-
важье-Н-Коленьга, возвра-
щавшихся домой 3-го июня. 
Водитель Кряклин допускал 
неуважительное отношение 
к пассажирам и раньше, но в 
этот раз разразилась насто-
ящая перепалка: он ни в какую 
не хотел пускать в автобус 
женщину, приехавшую в рай-
центр другим автотранспор-
том. Дело дошло до грубых 
выражений. А ведь она не 
бесплатно едет, покупает 
билет. Разве можно водите-
лю так себя вести? Не зря, 
значит, пассажиров частни-
ки «уводят», а после таких 
случаев желающих ехать на 
автобусах станет еще мень-
ше. 

Просим дать комментарий 
или ответ В.Н. Фоминского в 
газете.
Выслушав женщину, я позво-

нила В.Н. Фоминскому, расска-
зала ему о некорректном пове-
дении водителя А.А. Кряклина. 
Виктор Николаевич пообещал 
провести с ним «воспитатель-
ную» беседу и сообщить о 
результатах. 
Позвонив в редакцию 10 июня, 

он выразил надежду, что состо-
явшийся «разговор» возымеет 
свое действие и водитель испра-
вится. По крайней мере, он при-
знал, что вел себя не очень при-
лично, что был неправ.
Будем надеяться, что теперь 

все коленжане и кулояне будут 
ездить на коленгском автобусе 
туда и обратно без опаски.

Татьяна ПОГОЖЕВА

удивление, когда шофёр мне 
сообщил, что в среду маршрут 
не пройдёт через Косково. «А 
как же объявление в газете?» 
- спрашиваю. «Там всё напута-
но и не только по нашему мар-
шруту», - ответил водитель. 
Пришлось вновь беспокоить 
родных и объяснять, что меня 
не нужно встречать.

- Я обещаю Вам, что обяза-
тельно выясню, в чём причина.

- Надеюсь на Вашу помощь, 
до свидания. 

- Всего доброго.

После звонка я подумала, что 
это наша ошибка, нашла ори-
гинал объявления. Оказалось, 
что он соответствует тексту в 
газете. Позвонила в организа-
цию ИП В.Н.Фоминского, где 
меня заверили, что они испра-
вят ошибки и разместят в газе-
те новое расписание. 

Наталья СОЛОМАТОВА

- Здравствуйте, это Галина 
Васильевна, жительница Вер-
ховажья звонит.

- Добрый день, слушаю вас. 
- Я уже поднимала этот 

вопрос, в том числе и через 
газету, но раз дело не дви-
гается с места, то решила 
еще раз напомнить верхова-
жским властям о существую-
щей проблеме.

 - Пожалуйста, рассказывай-
те.

 - Около года назад на 
Соборной площади Верхова-
жья установили памятный 
знак в честь 100-летия нача-
ла Первой мировой войны. 
Было торжественное откры-
тие, митинг, хорошие слова 
о том, что не забудем подви-
га своих земляков. Большое 
спасибо людям, которые оза-
ботились найти, привезти, 
установить большой камень 
в основание знака, укрепить 
на нем мемориальную доску. 
Но дальше… Прохожу мимо и с 
болью в сердце гляжу на лежа-
щие у камня прямо на земле 
цветы. Собаки мимо бегают, 

ноги на них поднимают. Хотя 
бы какую-то полочку, под-
ставку под цветы поставить, 
чтобы не валялись они прямо 
в пыли. Затраты по сравне-
нию с обустройством самого 
памятного знака мизерные. Я 
твердо убеждена, что остав-
лять все как есть ни в коем 
случае нельзя, это просто 
не этично.

- Да, я имел по этому пово-
ду разговор с главой админи-
страции Верховажского сель-
ского поселения. Анатолий 
Нилович заверил меня, что в 
камень ввернут два специаль-
ных кольца, в которых будут 
помещаться цветы.

- Пусть хотя бы так. Время 
идет, скоро годовщина уста-
новки знака, а ничего так 
и не сделано. Опубликуйте 
наш разговор в газете, чтобы 
власть не забывала о своих 
обязанностях.

- Так и сделаем.
- До свидания.

Беседовал 
Владимир БАСОВ

и молодые игроки — воспитан-
ники ДЮСШ. 
Эта встреча для наших спор-

тсменов стала второй в рамках 
чемпионата Вельского района. 
Она принесла в копилку сбор-
ной три очка. Вместе с «Вагой» 
в турнире принимают участие 

еще девять команд, с семью 
из которых верховажанам еще 
предстоит встретиться. 
Очередной матч прошел 10 

июня. Наши футболисты при-
нимали на своем поле вельское 
«Динамо». В итоге ничья — 1:1.

Ольга ГУЛИНА

Момент игры «Вага» — «Труд» (Вельск)
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с.Верховажье, Белова, 8 
ВАЛЕНТИНЕ

 ГРИГОРЬЕВНЕ 
СОБЕНИНОЙ
С юбилеем тебя, дорогая! 

Будь счастливой всем бедам 
назло. Будь счастливой своим 
семейством. Будь счастливой 
своей мечтой. Будь здоровой, 

красивой, желанной, будь веселой и озорной, 
и, с годами мудрее ставши, оставайся всегда 
молодой.

Муж, дети, свекровь

с.Верховажье 
ЛИИ ЛЕОНИДОВНЕ 
ШУБИНОЙ
Милая мамочка, бабушка, в 
твой юбилей много с тобою 
родных и друзей, много внима-
ния и теплоты, дарят улыбки и 
дарят цветы. Ты не грусти, что 
уходят года, годы – богатство 
твое навсегда! Пусть не печалит волос седина, 
лишь бы душою была молода.

Дочь, зять и внучка

д.Ворониха 
ВАЛЕРИЮ АЛЕКСАНДРОВИЧУ ДУДОРОВУ
Сегодня замечательная дата – день рожденья 
у нашего дедушки, тестя, мужа и папы! Тебя с 
юбилеем семьей поздравляем, всегда молодым 
оставаться желаем. Пусть будут здоровье, на-
дежда, любовь, пусть мчится удача к тебе вновь 
и вновь! Мы любим и ценим тебя, наш родной, 
мы верим в тебя и гордимся тобой!

Жена, дети, зятья, внуки

д.Ворониха 
ВАЛЕРИЮ АЛЕКСАНДРОВИЧУ ДУДОРОВУ
Поздравляем с юбилейным днем рождения!                                                                                    
Пусть эта замечательная дата в душе твоей 
оставит добрый след!
Желаем мы всего, чем жизнь богата: здоровья, 
счастья, мира, долгих лет.

Разумовы, Кашинцевы, 
Чирковы, Шутовы, Малаховы

ВАЛЕРИЮ АЛЕКСАНДРОВИЧУ ДУДОРОВУ
Поздравляем с юбилеем!
Желаем в этот день огромного здоровья, успе-
хов и достатка, чтоб рядом были близкие всег-
да, чудесных дней и радости на долгие года.

ООО «БиоЛесПром»

Осташево 
ВАЛЕРИЮ АЛЕКСАНДРОВИЧУ ДУДОРОВУ
У тебя – прекрасный юбилей, не зря же на поро-
ге твои гости! И радость для родных и для дру-
зей, честь и хвала тебе, подарки, тосты! Будь 
счастлив, пусть судьба тебя хранит, даруя силы 
вновь и вдохновенье. Притягивай удачу, как маг-
нит, пусть радуют прекрасные мгновенья! 

Пилицыны

Н-Кулое 
НИНЕ ЮРЬЕВНЕ 
ВЕРЕЩАГИНОЙ
Желаем быть всегда здоровой, 
всегда с улыбкой день встречать.
Не знать обид, болезней, горя 
и никогда не унывать.

Тонковские

НИНЕ ЮРЬЕВНЕ 
ВЕРЕЩАГИНОЙ
Ниночка, с юбилеем тебя!
55 – это важная в жизни дата, значит, много от 
жизни взято, еще больше отдано ей. Счастья 
тебе земного, радости, чтоб не счесть, и здоро-
вья желаем много, не терялось бы то, что есть! 
Всего доброго.

Горбачевы, Кузнецовы, Л.А.Макарова

с.Морозово 
ЗИНАИДЕ СТЕПАНОВНЕ 
ПЛОТНИКОВОЙ. 
Поздравляю с 80-летием!
Пусть эта замечательная дата 
в душе твоей оставит добрый след!
Желаю я всего, чем жизнь богата: 
здоровья, счастья, мира, долгих лет.

Громова Т.

п.Феклуха 
ИВАНА ИВАНОВИЧА 
ГОЛОВИНА 
поздравляем с юбилеем!
Дорогой, любимый наш муж, папа, дедушка! 
Очень ценим мы тебя, твой совет, твоя поддер-
жка помогают нам всегда. День хороший – юби-
лей, только дольше не старей, сохрани огонь 
души и сдаваться не спеши. Чтобы ты счаст-
ливым был, лет до ста шутя дожил, никогда не 
унывал, все имел, что пожелал!

Жена, дети, внуки.

д.Сметанино 
НАДЕЖДЕ ЛЕОНИДОВНЕ 
ИГНАТЬЕВСКОЙ
Поздравляем с юбилеем!
Желаем счастья и везенья, во всем удачи, 
настроенья, любви, взаимности, тепла! Чтоб 
рядом были лишь друзья, чтоб все твои жела-
нья сбылись, а все тревоги забывались.

Игнатьевские, Завьяловы

д.Сметанино 
НАДЕЖДЕ ЛЕОНИДОВНЕ 
ИГНАТЬЕВСКОЙ
Поздравляем Вас с юбилеем!
 Пусть одним из лучших дней в жизни долгой и 
прекрасной станет этот юбилей! Пусть он дарит 
много счастья, соберет вокруг друзей, сердце 
радостью наполнит, все желанья поскорей в 
юбилейный год исполнит.

Коллектив педагогов
 Верховской школы

Поздравляем!

♦Вакансии
♦Требуются рабочие на 
ленточную пилораму, 
с.Сямжа, з/п 700 руб. за м3. 
Предоставляются жилье и 
двухразовое питание. 
8-921-533-87-97

♦ЗАО «Верховажьелесторг» 
требуется продавец 
в магазин д.Куколовская 
(Терменьга). 
Справки по телефонам 
2-17-63, 2-10-14

♦В ООО «Верховажьелес» 
требуется слесарь по 
ремонту грузовых 
автомашин, з/п 17 тыс.руб. 
Тел.для справок 
8-921-126-32-80

♦ В ООО «Верховажьелес» 
требуются водители 
категории «Е» на перевозку 
сортиментов. Оплата 
сдельная, полный соцпакет, 
общежитие предоставляется. 
Тел. для справок 
8-921-126-32-80, 
8-921-068-24-94

♦Продам
♦Продается благоустроенная 
квартира (двухэтажная,
52 кв.м) в двухквартирном 
доме в Чушевицах, 
баня, гараж.
8-951-733-91-05

♦Срочно продается в центре 
Верховажья двухкомнатная 
квартира, можно за 
материнский капитал.
8-964-670-96-16 

♦Продается двухкомнатная 
благоустроенная квартира, 
срочно. 8-921-141-73-20

♦Продается двухкомнатная 
квартира: стеклопакеты, 
центральный водопровод. 
8-960-295-97-46

♦Продается дом в п.Рогна. 
+7-921-683-48-12. Николай

♦Продам двухкомнатную 
квартиру. 8-921-535-27-17

 Обратите внимание 

РАСПИСАНИЕ ДВИЖЕНИЯ АВТОБУСОВ ИП Фоминского 
по Верховажскому району с 1 июня 2015 года
№ маршрута Наименование маршрута Периодичность движения Отправление Прибытие Отправление Прибытие

149 Шелота  – 
Верховажье 

понедельник
среда
пятница

Шелота Верховажье Верховажье Шелота
6.30
6.30
6.30

8.15
8.15
8.15

13.30
13.30
15.00

15.15
15.15
16.45

142 Коленьга –
Верховажье

Коленьга Верховажье Верховажье Коленьга
понедельник
среда
пятница

6.30
6.30
6.30

8.15
8.15
8.15

14.00
14.00
15.00

15.15
15.15
16.15

143 Пежма – 
Верховажье

Пежма Верховажье Верховажье Пежма
понедельник
среда
пятница

6.30
7.00
6.30

8.15
8.15
8.15

13.00
13.00
13.00

15.15
15.15
15.15

150 Верховажье – 
Вельск

Верховажье Вельск Вельск Верховажье
понедельник
среда
пятница

8.30
8.30
8.30

9.30
9.30
9.30

12.10
12.10
13.30

13.10
13.10
14.30

708 Верховажье-
Вологда

Верховажье Вологда Вологда Верховажье

ежедневно 8.30 12.15 16.30 20.00

Объявления

♦Срочно продается 
двухкомнатная квартира 
в с.Верховажье 
в восьмиквартирном доме. 
8-964-670-96-16

♦Продам машину «девятка», 
недорого. 
2-22-12, 8-951-730-73-82

♦Продам Ладу-Гранта. 
8-921-297-56-55

♦Продается ВАЗ-21074, 
2006 г.вып., 100 тыс.руб., торг. 
8-911-531-51-22 

♦Продам ГАЗ-3307 самосвал 
2005г. + еще один на 
запчасти. 8-921-236-98-07

♦Продам трактор МТЗ-82.
8-921-237-52-70

♦Продам емкость под септик. 
8-964-669-27-50

♦Продам дрова колотые: 
ольха — сухие, сушинник, 
береза — полусухие. 
Запчасти: б/у классика и 
кузовное, по ЗИЛу — 
новое, б/у. 8-921-068-78-96

♦Продам незавершенное 
строительство.
8-921-531-53-87

♦Продам горный велосипед. 
8-921-128-53-52

Продам ружье ИЖ-27 кал.12, 
вертикалка. 8-921-682-75-39

♦Продам кроликов живых 
или тушками. 8-921-830-71-56

♦Продается мотоблок. 
8-921-141-31-72

♦Разное
♦Скошу траву.  8-953-506-44-15,  
8-921-547-19-89

♦Отдам черно-белую 
кошечку в добрые руки, к 
лотку приучена. 
8-921-064-90-35

♦Отдадим котенка. 
8-921-141-72-54

Любимая с детства игра
5 июня на верховажском стадионе сборные Верхова-
жской, Верховской, Морозовской и Чушевицкой школ 
боролись за путевку на областной этап спортивной 
военно-патриотической игры «Зарница». 

Чтобы добраться до фини-
ша, каждой команде-участнице 
предстояло пройти «маршрут», 
выполнив восемь заданий по 
теории и практике. Разборка-
сборка АКМ, стрельба из пнев-
матической винтовки, медико-
санитарная подготовка и дру-
гие конкурсы помогли выя-
вить победителей. Ими стали 
учащиеся Верховской школы 

(руководитель А.В. Жданов-
ский). По осени они поедут в 
Вологду, где пройдет област-
ной тур соревнований, чтобы 
защитить честь района и своей 
школы. 
На втором месте — команда 

из Верховажья (рук. А.В. Тол-
стиков), на третьем — сборная 
из Морозова (рук. А.С. Глебов). 

Ольга ГУЛИНА

По следам событий

На этапе — «зарничники» из Морозова



№46 17 июня 2015 года8

ГЛАВНЫЙ РЕДАКТОР  
Н.А. СВИРСКАЯ
Учредитель газеты —

Автономная некоммерческая  организация  
«Редакция газеты  «Верховажский  вестник».

Газета зарегистрирована Беломорским 
управлением Федеральной службы 

по надзору за соблюдением 
законодательства в сфере массовых 

коммуникаций  и  охране 
культурного наследия. 

Регистрационное свидетельство  
ПИ №ФС 3 - 0283 

(г. Архангельск) от 14.04. 2006 г.

 АДРЕС РЕДАКЦИИ, ИЗДАТЕЛЯ:  с. Верховажье Вологодской области, ул. Пионерская, 4.  
ТЕЛЕФОНЫ: гл. редактор - 2-11-47, корреспонденты и отв. секретарь -  2-14-20,  2-19-50, 

гл. бухгалтер -  2-13-47,  отдел рекламы и сбыта - 2-22-64.   
E-mail: verhvest@yandex.ru. Наш сайт - www.verhovestnik.ru.

Отпечатано в ООО ПФ «Полиграф-Пресса».  Адрес: г. Вологда, ул. Челюскинцев, д. 3.
Объём 2 п.л. Тираж  3208 экз. Индекс 51117. Подписание в печать:  по графику - в 17.00,  фактически - в 17.00.

Цена номера - 5 руб. 88  коп.,  в розницу: среда - 8 руб., пятница - 12 руб. Заказ №728.

Письма используются по усмотрению редакции в соответствии с законом о СМИ.
За достоверность фактов в материалах несут ответственность их авторы, 

в рекламе - рекламодатели.  
Редакция не всегда разделяет точку зрения авторов публикаций.

 âåñòíèê
bе!.%"=›“*,Lbе!.%"=›“*,L

Реклама
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♦Продам лес отборный.
8-921-140-75-28

♦Продам Урал-4320 с 
манипулятором 
и роспуском, трактора Т-40, 
МТЗ-82, пилораму Р-63. 
8-921-128-53-52

♦Продам баннеры б/у.
8-921-069-78-62

♦Куплю пиловочник 
осиновый в Харовск.
8-921-234-63-48. 
Сергей

♦Продам обрезной материал 
трехметровый. 
8-921-821-93-04

♦Бурение скважин на воду 
до 200 метров. 
Опыт, договор, гарантия 
8-921-062-99-68

♦Монтаж отопления, 
канализации, водопровода, 
установка сантехники, 
доставка материала. 
8-900-530-13-84

♦Построю дом на своем 
участке: брус, газоблоки. 
8-900-530-13-84

♦Массаж классический, 
спортивный, 
расслабляющий. 
8-964-662-40-33. Елена.

ОКНА ПВХ | НИЗКИЕ ЦЕНЫ
8-921-069-78-62

БУРЕНИЕ СКВАЖИН
НА ВОДУ

Договор, гарантия, 
опыт

8-921-065-34-54

oл=“2,*%"/е %*…= %2 C!%,ƒ"%д,2ел  
8-921-129-47-26

В магазине «Сказка»
(ДК, 2 этаж) 

новое поступление 
товара:

 мужская, женская, 
детская 

одежда и обувь. 
Возможна 

РАССРОЧКА ПЛАТЕЖА. 
Работаем 

без выходных!

В магазине 
«Сказка» 

с 17 июня по 25 
июня скидки 20% 

на платья 
и блузки. 
А также 

большой выбор 
детской одежды

19 ИЮНЯ с 8.30 до 9.00 
на рынке Верховажья 
состоится продажа 

КУР-МОЛОДОК рыжих, 
белых, черных, цветных, 
а также ГУСЯТ, УТЯТ, 

БРОЙЛЕРНЫХ ЦЫПЛЯТ 
по заказу.  8-910-698-40-49

В связи с прокладкой 
водопровода 17.06.2015 г. 

с 8.00 по 17.00 
на ул.Северной будет 

ограничено движение ТС

Выражаем глубокое соболезнование Медведни-
ковой Тамаре Владимировне, родным и близким 
по поводу смерти 
Кулаковой Ирины Владимировны.
Одноклассники

Выражаем глубокое соболезнование мужу Кула-
кову Александру Анатольевичу, сыну Ивану, доче-
ри Ольге, всем родным и близким в связи с без-
временной смертью 
Кулаковой Ирины Владимировны. 
Скорбим вместе с вами.
Подгорних Н. (Липки), Дерягина О. 
(село им.Бабушкина)

Выражаем глубокое соболезнование Медведнико-
вой Тамаре Владимировне, всем родным и близ-
ким по поводу смерти сестры 
Кулаковой Ирины Владимировны.
Дружининские, Привезенцевы, Росомахо Л.П.

Выражаем глубокое соболезнование Брагиной 
Елене Александровне, всем родным и близким 
по поводу смерти мамы 
Богдановой Татьяны Михайловны.
ГУ – Отдел ПФР в Верховажском районе

Выражаем искреннее соболезнование Соломато-
вым Вячеславу Павловичу, Людмиле Анатольев-
не, родным и близким  по поводу смерти 
Соломатовой Анны Ивановны.
Коллектив Макарцевской 
школы-детского сада

Выражаем искреннее соболезнование Соломато-
ву Вячеславу Павловичу, всем родным и близким  
по поводу смерти 
Соломатовой Анны Ивановны.
Сваты (с.Сямжа) 

Выражаем глубокое соболезнование сыну Соло-
матову Вячеславу Павловичу, дочери Романовой 
Татьяне Васильевне, брату Соломатову Алексею 
Ивановичу, их семьям, всем родным и близким  
по поводу смерти 
Соломатовой Анны Ивановны.
Соломатова М.И., Подосеновы Ю.В. и Н.В., 
Мызины Э.И. и А.В.

Выражаем глубокое соболезнование Соломатову 
Вячеславу Павловичу, всем родным и близким по 
поводу смерти мамы, бабушки 
Соломатовой Анны Ивановны.
Кваснюк, Ждановский.

ООО «Макарцево-лес» выражает глубокое собо-
лезнование Соломатову Вячеславу Павловичу, 
всем родным и близким по поводу смерти мамы 
Соломатовой Анны Ивановны.

Выражаем глубокое соболезнование Соломато-
вым Вячеславу Павловичу, Людмиле Анатольевне, 
детям, внукам, правнукам, всем родным и близ-
ким по поводу смерти мамы, бабушки, прабабушки 
Соломатовой Анны Ивановны. 
Скорбим вместе с вами.
Подосеновы С.В. и Л.А., 
Подосеновы И.В., Т.Н.

Выражаем глубокое соболезнование дочери Ольге 
Викторовне, внукам Мише, Ане, всем родным и 
близким по поводу смерти 
Волковой Тамары Михайловны.
Самылова С.В., Челпанов В.Н., 
Макаровская Н.Е., Черныш А.А. и Л.П., 
Пивоваров В.П., Савинская О.В.

Коллектив детского сада №2 выражает 
глубокое соболезнование Ивойловской Ольге 
Викторовне, детям, внукам, правнукам по 
поводу безвременной смерти горячо любимой 
мамы, бабушки, прабабушки
Волковой Тамары Михайловны.
Скорбим вместе с вами об этой замечательной 
женщине.

Выражаем глубокое соболезнование дочери Ольге 
Викторовне, внукам Михаилу, Ане, всем родным и 
близким по поводу смерти 
Волковой Тамары Михайловны.
Бречалова А.М., Ленина В.А., Соломатова Т.Н., 
Лютикова Е.И., Якимова Т.В.

Коллективы Верховажского районного суда и про-
куратуры Верховажского района выражают глубо-
кое соболезнование дочери Ольге Викторовне, 
внукам Михаилу и Анне, всем родным и близким 
по поводу смерти
Волковой Тамары Михайловны. 
Скорбим вместе с вами.

Выражаем глубокое соболезнование брату Миха-
илу Михайловичу, дочери Ольге Викторовне, вну-
кам Мише, Ане, всем родным и близким по пово-
ду смерти 
Волковой Тамары Михайловны. 
Скорбим вместе с вами.
Климовская А.И., Лютикова Е.И., 
Савинская Р.Г., Горюновы В.В., В.С., 
Л.П., О.С., Су-еу Л.И., А.Е., Зыкова Н.З.

Выражаем глубокое соболезнование Ивойловс-
кой Ольге Викторовне, Ане, Мишеньке, всем род-
ным и близким по поводу смерти мамы, бабушки, 
прабабушки
Волковой Тамары Михайловны.
Шутовы Саша и Галя, Шаманины (Кошево)

Управление социальной защиты населения Вер-
ховажского муниципального района выражает глу-
бокое соболезнование Антуфьевой Ольге Викто-
ровне, родным и близким по поводу безвремен-
ной смерти брата 
Макурина Сергея Викторовича.

Выражаем глубокое соболезнование Макурину 
Виктору Васильевичу и его родным по поводу без-
временной смерти сына 
Сергея.
Ширяевские, Пинаевские, Кошелевы

Выражаем искренние соболезнования Макуриным 
Виктору Васильевичу, Олегу Викторовичу, Антуфь-
евой Ольге Викторовне по поводу смерти сына и 
брата Сергея.
Наумовы Александр и Наталия.

Выражаем глубокое соболезнование Макурину 
Виктору Васильевичу, Макурину Олегу 
Викторовичу, Антуфьевой Ольге Викторовне по 
случаю смерти 
Макурина Сергея Викторовича.
Друзья: Наумов А.Г., Наумов А.С., 
Полежаев Р.Н., Воеводин С.Е. 

Выражаем искреннее соболезнование Долговязо-
вой Евстолии Андреевне, дочери Маргарите, зятю 
Андрею, внуку Андрею, родным и близким по пово-
ду смерти мужа, отца, дедушки 
Долговязова Леонида Степановича. 
Скорбим вместе с вами.
Иванова А.А., семья Макаровых, 
Миронова Н.Н.

ЗАВОДСКИЕ ОКНА, 
ДВЕРИ ПВХ: 

8-921-143-63-31

Ритуальные услуги, 
ул.Октябрьская, 10 (бывший 

леспромхоз, 2 эт.) – памятники, 
ограды, столы, скамейки. 
Изготовление, доставка, 
установка – 2 недели.

rb`f`el{e bepunb`f`me 
h cnqŠh m`xecn p`inm`!

Духовно-просветительский отдел Центра традиционной 
народной культуры приглашает вас на экскурсии: 

Посад Верховажье. Духовность и купечество. Продолжитель-
ность 1,5 часа, цена 100 р., дети и пенсионеры – 50 р. 

Росписи храма Покрова Пресвятой Богородицы с.Морозово. 
Продолжительность 1 ч. 10 мин, цена 100 р.(50% - на восстановле-

ние храма) + транспортные услуги. Время в пути 1,5 ч. 
Храм Рождества Иоанна Крестителя (1722 г.) в Боровском  

с посещением Никольского источника. 
Продолжительность 2 часа, цена 100 р. (50% на ремонт храма) + 

транспортные услуги. Время в пути 3 ч.  
Контактный телефон 8-921-064-89-37

Благодарим всех жителей Нижнекулойского поселения, 
пришедших проводить в последний путь 
Астафьева Александра Ивановича 
и оказавших нам моральную и материальную поддержку. 
Спасибо коллективу кафе «Юрмала» за качественное 
обслуживание.

Родные

Благодарим

♦Кладка, ремонт печей. 
8-921-129-70-99

♦Цветочный магазин 
«Светлана» предлагает 
саженцы плодовых и 
декоративных деревьев и 
принимает заявки на август. 
Поставщик ООО «Майский» 
8-921-141-80-30

Встреча участников 
творческого конкур-
са памяти нашего кол-
леги-журналиста В.И. 
Сальникова состоит-
ся в редакции «ВВ» 
в пятницу, 19 июня. 
Ждем  вас в 11-00. 
В программе — подве-
дение итогов и награ-
ждение победителей.

Обратите внимание


